

Alertan por incendios en Tlaxcala y Morelos

► Temen autoridades más fuego forestal por la falta de lluvias y las altas temperaturas

Ana Laura Vásquez
y Héctor Raúl González
CORRESPONSABLES

TLAXCALA.- Después de que el fuego consumió casi en su totalidad el cerro de El Cuatlapanga, paraje de mayor importancia después del Parque Nacional La Malinche, el Instituto Estatal de Protección Civil (IEPC) prendió la alerta por el incremento de incendios forestales.

Funcionarios de la dependencia local informaron que los pronósticos de lluvia son mínimos, lo que complicará la generación de incendios ante las altas temperaturas, que en la entidad han superado los 30 grados.

A la fecha suman 270 incendios en zonas boscosas, según estadísticas de la Comisión Nacional Forestal (Conafor). La Malinche es el bosque más afectado, ya que en esta área se registran más del 60 por ciento de

las deflagraciones.

La cifra ubica a Tlaxcala en quinto lugar a nivel nacional por el número de incendios que han afectado cerca de mil hectáreas de pastizales, arbustos y árboles de renuevo.

En este sentido, el titular del IEPC, Víctor Morales Acoltzi, indicó que las temperaturas registradas en el territorio tlaxcalteca oscilan entre los 29 y 30 grados centígrados, lo que favorece los incendios forestales.

“Y aunque no hay afectaciones para la ciudadanía, los incendios continúan y parece que cada vez son más fuertes”, acotó.

En tanto, en Morelos, más de 30 hectáreas de bosque, ubicadas al norte de Cuernavaca, han sido afectadas por un incendio que desde la noche del viernes no ha podido ser controlado.

Unos 70 brigadistas de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), de la **Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales** (Semarnat), de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente y de la Dirección General de Protección Civil buscan a marchas forzadas contener el fuego.

El incendio se tiene registrado

en los parajes Loma de Tenango y Loma de Tetepetla, en la comunidad de Santa María Ahuacatitlán de esta ciudad y, según el reporte de la Conafor, la causa fue una quema agropecuaria mal realizada.

En las labores de combate a las llamas participan, además de las brigadas, dos helicópteros, uno arrendado por la Conafor, empleado para trasladar 800 litros de agua cada 8 minutos hacia el incendio y el del Gobierno del estado, el Cóndor, para trasladar brigadistas al lugar del siniestro.

“Se prevé que la superficie afectada supere las 30 hectáreas, sin embargo, se podrá dar una cifra específica cuando se sofoque en su totalidad”, dijo Humberto Adame Castillo, subgerente Operativo Estatal de la Conafor en Morelos.

En esta zona, dijo, no se había registrado un incendio forestal relevante por lo menos en 20 años.

Daniel Hernández, titular de la Dirección General de Protección Civil del Estado, señaló que debido a los fuertes vientos que hay en lugar y a la geografía del terreno ha sido complicado controlar el fuego.

Hogueras

La sequía y los descuidos humanos han provocado que los incendios forestales se expandan.

4,867

incendios se han reportado en el año

52,230

hectáreas han sido afectadas

Los estados con mayores daños son:

- Oaxaca
- Guerrero
- Puebla
- Michoacán
- Estado de México
- Zacatecas





Patricio Bahena y Hector González

EN LLAMAS. Un incendio forestal al norte de Cuernavaca ha afectado más de 30 hectáreas. Dos helicópteros fueron destinados a combatir la conflagración.